

## Puigdemont tenía a punto un nuevo proceso constituyente

Junts per Catalunya negoció con la CUP poner en marcha su república tras la investidura. El juez mantiene preso a Forn por los planes de quien lo nombró

ÀNGELS PIÑOL / CAMILO S. BAQUERO REYES RINCÓN, **Barcelona / Madrid** Junts per Catalunya, la CUP y Esquerra Republicana de Catalunya (ERC) estaban hace días negociando un acuerdo para desbloquear la investidura de Carles Puigdemont. El plan incluía un proceso constituyente que desem-

bocaría en una república. Miembros de Junts per Catalunya y la CUP dicen que el pacto estaba a punto y debía firmarse en una cita antes del pleno del pasado mar-

tes, pero que ERC no se presentó. Miembros de Esquerra aseguran que aún no había acuerdo y que se trataba de una propuesta en discusión. Por su parte, el juez

Pablo Llarena mantiene preso al exconsejero Joaquim Forn por creer que hay riesgo de reiteración delictiva. El juez recuerda que Forn formó parte "hace escasas semanas" de una candidatura, la de Puigdemont, que aún defiende "explícitamente" la secesión unilateral. PÁGINAS 15 A 17

### ANÁLISIS

El doble discurso del soberanismo Xavier Vidal-Folch P16

### PREMIOS GOYA



**ABANICOS ROJOS PARA RECLAMAR LA IGUALDAD.** Nueve cineastas españolas —de izquierda a derecha, Patricia Ferreira, Cristina Andreu, Virginia Yagüe, Paula Ortiz, Inés París, Chus Gutiérrez, Belén Macías, Daniela Fejerman y Leticia Dolera— mostraron ayer, en la presentación del libro *Miradas de mujer* en Madrid, el abanico con el mensaje #+MUJERES que hoy exhibirán los invitados a la gala de los Goya. / CARLOS ÁLVAREZ (GETTY)

## Las mujeres toman la gala de los Goya

GREGORIO BELINCHÓN, **Madrid** La ceremonia de entrega de los Goya dará altavoz esta noche a uno de los grandes movimientos sociales de estos tiempos: la lucha de las mujeres para alcanzar la igualdad real. Cerca de 2.000 abanicos rojos distribuidos entre los asistentes transmitirán el mensaje #+mujeres des-

de un sector, el del cine, considerado pionero en denunciar los escándalos de abusos de poder.

Habrà una paridad absoluta en las parejas que entregan los galardones y el Goya de Honor se concederá a la actriz Marisa Paredes. Además, hay mujeres candidatas en todas las categorías principales. PÁGINA 23

**MARISA PAREDES** Actriz

“¡Basta de sentirnos humilladas por el abuso de poder de los hombres!” PÁGINA 24



## Trump declara la guerra al FBI por investigar la crisis rusa

La Casa Blanca culpa a la fiscalía de hacer el juego a los demócratas

JAN M. AHRENS, **Washington** El presidente Trump abrió ayer una crisis institucional al permitir, a pesar de los riesgos que implica para la seguridad nacional, la publicación del informe que acusa al FBI y a la fiscalía de haber actuado en 2016, antes de la elección presidencial, como un submarino de los demócratas, y haber manipulado información para proseguir la investigación de la trama rusa. El documento, elaborado por los republicanos del Comité de Inteligencia de la Cámara, le sirve a Trump para desprestigiar una investigación que cada día le acorrala más. PÁGINA 3

## Directivos de Petróleos de Venezuela movieron dinero en Andorra

J. M. IRUJO / J. GIL, **Madrid** Tres directivos de Petróleos de Venezuela movieron 48,1 millones de euros en Andorra, donde hasta el año pasado regía el secreto bancario. Los fondos se ocultaron en una entidad cerrada en 2015 por el Gobierno del Principado por sospecha de blanqueo de capitales. La juez investiga cuentas de exdirigentes chavistas. PÁGINA 7

### ADEMÁS



## Se buscan mujeres y jóvenes para el Gobierno alemán

Las mujeres del partido de Angela Merkel piden más presencia y menos canas en el nuevo Gabinete. La canciller prometió un Ejecutivo con el 50% de ministras. P8

Los rectores denuncian los bajos salarios del profesorado P20

Pánico en São Paulo por un brote de fiebre amarilla P6

El paro sube tras el fin de la campaña de Navidad P39